
Protokoll Mitgliederversammlung 
des Vereins Theater- und Konzertfreunde Dortmund e.V. 

am Montag, 17.04.23, um 19 Uhr im Opernfoyer des Theater Dortmund 
 
 
 
Herr Ulrich Wantia als Vorsitzender der TuKs begrüsst die zahlreich erschienen 
Mitglieder der TuKs, dankt Herrn Germeshausen für die Gastfreundschaft in seinem 
Haus und freut sich mit den Anwesenden über die musikalischen Darbietungen von 
Herrn Mandla Mndebele (Bariton) in Begleitung am Klavier. 
 
 
Geehrt werden heute die treuen Mitglieder Dr. Peter Jacobs sowie Margit Jacobs für 
25 Jahre Mitgliedschaft bei den Theater- und Konzertfreunden Dortmund. 
 
 
Tagesordnung 
 

Top 1 
 
Eröffnung und 
Annahme der 
Tagesordnung 
 

 
 
Eröffnung durch Ullrich Wantia, Anträge und Änderungswünsche zur 
TO liegen nicht vor, die TO wird angenommen. 

  

Top 2 
 
Genehmigung des 
Protokolls der 
MGV vom 
30.05.22 

 
 
Das Protokoll wird genehmigt. 
 

  

TOP 3 
 
Feststellung 
Beschlussfähigkeit 

 
 
Einladung erfolgte form- und fristgerecht (nach § 3 Abs.2 Satzung) am 
23.03.23, Beschlussfähigkeit liegt vor. 
Es sind 45 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

  

TOP 4 
 
Bericht Vorstand 

 
 
Herr Wantia berichtet über Veranstaltungen und Aktivitäten, die nach 
der Corona-Pause zur großen Freude aller Anwesenden wieder deutlich 
zunehmen konnten. 
 



Mitglieder der TuKs bekommen generell 10% Ermäßigung für 
Eigenveranstaltungen des Theaters und Konzerthauses Dortmund. 
 
Es fanden wieder Stammtische mit Ensemble-Mitgliedern des Theaters, 
Zu Gast bei …-Veranstaltungen sowie Besuch der Akademie für 
Digitalität (Herr Lobes) statt. 
 
Erwähnt werden sollen das Herbstkonzert im Orchesterzentrum sowie 
das traditionelle Adventskonzert in der Immanuel-Kirche. Dieses ist 
ebenso in diesem Jahr geplant. 
Ebenso fand wieder eine Kulturreise nach Hamburg statt. 
 
Zukünftig möchte der Vorstand der TuKs das Hauptaugenmerk auf die 
Oper und das KJT legen, da das Konzerthaus, das Ballett und das 
Schauspiel durch die jeweiligen Freundes-Vereine starke Unterstützung 
erfahren. 
 
Die nächste „Bajazzo“-Verleihung (Lasst uns die „rising stars“ der Stadt 
Dortmund (junge und freie Szene) findet am 28.10.23 im 
Orchesterzentrum statt. Die Federführung liegt bei Olaf Krumnack. 
 
Der Verein hat heute knapp die 1.000 Mitglieder. Alle zusammen sind 
aufgerufen, neue Mitglieder zu werden, um den zukünftigen 
Anforderungen gerecht zu werden. 
Auch zielführende Kontakte zu Unternehmen und Sponsoren des 
Vereins sind hilfreich. 
Für jedes geworbene Mitglied erhält man 2 Kartengutscheine für das 
Theater Dortmund. 
 
Der Kontakt zu den Mitgliedern über homepage, Newsletter, social 
media etc. soll weiter intensiviert werden. 
Für Anregungen ist der Vorstand dankbar. 
 

  

Top 5 
 
Bericht 
Schatzmeister 

 
 
Elke Niermann erläutert den Kassenbericht zum 31.12.22. 
Vermögen: 310.850,84 €  
Vereinsergebnis: minus 17.288,96 € durch stattgefundene 
Veranstaltung, Sponsoring und sonstige Ausgaben (Abschreibungen, 
Blumen, Geschenke, Bewirtung, Fotograph) 
 

  

  



Top 6 
Bericht 
Rechnungsprüfer 
 

 
Frau Stieber berichtet über die Kassenprüfung 2022, die keine 
Beanstandung ergeben hat. Sie schlägt der MGV die Entlastung des 
Vorstandes vor. 
 

  

Top 7 
 
Entlastung 
Vorstand 

 
 
Ulrich Wantia dankt den Kassenprüfern und bittet die Mitglieder über 
die Entlastung en bloc per Handzeichen anzustimmen. Bei 
Stimmenthaltung des Vorstandes wird dieser ohne Gegenstimme 
entlastet. 

TOP 8 
 
Vorstellung/Wahl 
der neuen 
Schatzmeisterin 
 

 
 
Frau Elke Niermann legt ihr Amt aus persönlichen Gründen nieder. 
Als neue Schatzmeisterin wird Frau Christiane von Spiess, die sich kurz 
vorstellt, vorgeschlagen. 
Frau von Spiess wird einstimmig durch die Versammlung gewählt, 
nimmt die Wahl an und dankt für das Vertrauen. 
 

Top 9 
 
geplante Eigen-
veranstaltung 
2023/24 

 
 
19.06.23 – Vortrag Dr. H. Luckhaupt 
 
22.-25.07. – Besuch Bregenzer Festspiele 
 
28.10.23 – Bajazzo Verleihung im Orchesterzentraum (Schirmherrin 
Frau I. Brandes, MdL) 
 
Herbst: Opernbesuch Frankfurt 
 
03.12.23 - Adventskonzert in der Immanuel-Kirche, Beginn 15 Uhr 
 
Zu Gast bei … - in Planung 
 
Stammtische in der Theaterbar – in Planung 
 
Besuch Institut für Digitalität bei Herrn Lobbes – in Planung 
 
u.v.m. 
 

  

 
 

 
 



Top 10 
 
Verschiedenes 

Die Mitglieder bedanken sich für die geleistete Arbeit des Vorstandes. 

 
 
Die Mitgliederversammlung endet mit Einladung zum geselligen Beisammensein und 
einer weiteren musikalischen Darbietung. 

 

 
 

Ulrich Wantia      Petra Dörken 
Vorsitzender       Protokoll 
 
 


